À cause des contraintes de financement, les établissements d'enseignement public ont dû réduire la gamme des cours offerts aux étudiants. Pour les cours qui restent, le défi consiste à promouvoir l'écocivisme chez les étudiants, notamment en les sensibilisant à l'environnement et en leur faisant prendre conscience de leurs responsabilités face à celui-ci.

Réponse aux attentes d'une population vieillissante

Au cours des prochaines décennies, le Canada connaîtra un changement profond de son tissu social en raison de la croissance relative de la fraction de sa population qui atteindra et dépassera l'âge de 65 ans. Cette croissance rapide devrait se poursuivre durant une bonne partie du prochain siècle, atteignant son point culminant en 2031, quand tous les membres vivants de la génération du «baby-boom» s'y retrouveront. Alors que l'on prévoit de fortes augmentations dans toutes les catégories d'âge de plus de 65 ans, il est important que les planificateurs des politiques et des programmes tiennent compte du nombre croissant de personnes âgées de 75 ans et plus, et de leurs besoins en logement, en services de santé et autres ainsi qu'en installations spéciales.

Adaptation aux conséquences de l'autoroute de l'information

L'expression «autoroute de l'information» désigne maintenant tous les changements concernant l'informatique, les communications, de même que les produits et processus associés, qui touchent aujourd'hui la société et l'économie canadiennes. L'autoroute de l'information représente la transition entre une économie basée sur la production de biens et une économie dont la principale préoccupation sera la production d'information et l'addition de valeur à celle-ci. Pour conserver des modes de vie durables, les Canadiens devront, durant les prochaines années, résoudre un certain nombre de problèmes importants concernant la nature changeante du travail, des emplois et des carrières ainsi que l'accès à la technologie, à l'emploi et à la formation.

Contraintes financières

Tous les paliers de l'administration canadienne, les organisations non gouvernementales et les communautés, grandes et petites, sont aux prises avec d'importantes contraintes financières. De même, la marge de manoeuvre en matière de taxation, à tous les paliers de gouvernement, est de plus en plus étroite. Les organisations gouvernementales et non gouvernementales recherchent activement des façons innovatrices de partager leurs ressources et leurs connaissances, ainsi que de susciter une forte participation du public, de façon à promouvoir l'avènement d'une économie et d'une société qui respecteront les principes de la durabilité dans un contexte de ressources financières limitées.

Le Réseau d'information nordique permet à ses utilisateurs, par l'intermédiaire d'un babillard électronique, de discuter de auestions d'environnement et de développement, et de trouver dans sa métabase de données des informations comportant des références géographiques. Il est devenu un outil très utile pour l'industrie, le milieu des affaires, les bureaux d'aménagement du territoire, les communautés, les groupes d'intérêt, les ministères, les décideurs des régions nordiques ainsi que les établissements de recherche et d'enseignement.